

Presseeinladung:

Herausforderung Islamismus:

Fachtag der Landeszentrale am 28. August in Halberstadt

Erscheinungsformen des radikalen Islamismus und Möglichkeiten der Prävention stehen im Mittelpunkt eines Fachtages, zu dem die Landeszentrale am 28. August nach Halberstadt einlädt. Zu der Veranstaltung im Tagungshotel „Villa Heine“ werden rund 120 Teilnehmerinnen und Teilnehmer erwartet.

Die salafistische Szene in Deutschland wächst: Seit dem Jahr 2015 stieg die Zahl der Anhänger von 8.350 auf 10.800 im Jahr 2017. Insgesamt lag das "Islamismuspotenzial" laut Bundesamt für Verfassungsschutz zuletzt bei 25.810 Personen. Vor diesem Hintergrund stellt sich die Frage, was insbesondere Jugendliche dazu bewegt, die Nähe zu diesen radikalen Ideologien zu suchen oder sich dem Salafismus zuzuwenden. Was steckt hinter solchen individuellen Radikalisierungsprozessen? Wie kann man verhindern, dass Jugendliche in die islamistische Szene abdriften? Das ist Thema einer Fachtagung in Halberstadt, die Erscheinungsformen und Präventionsmöglichkeiten aufzeigen will.

Claudia Dantschke, eine der führenden deutschen Islamismus- und Salafismus-Experten, wird ab 9.45 Uhr die salafistische Szene in Deutschland beleuchten. Dr. Andreas Christmann vom Innenministerium gibt um 11.15 Uhr einen Überblick über den Islamismus in Sachsen-Anhalt. Im Anschluss (ab 12.45 Uhr) sind drei Workshops vorgesehen – etwa zur Frage, warum sich junge Menschen radikalieren, zur islamistischen Propaganda im Netz sowie zur Radikalisierungsprävention in Theorie und Praxis im Land Sachsen-Anhalt. Als Referenten konnten mit den Islamwissenschaftlern Dr. Michael Kiefer (Osnabrück) und Hans Goldenbaum (Halle) sowie Dr. Julian Junk, Vertretungsprofessor für Internationale Organisation an der Universität Potsdam, ausgewiesene Experten gewonnen werden. Zum Abschluss führt der MDR-Journalist Bastian Wierzioc um 14.30 Uhr ein Gespräch mit Dominic Musa Schmitz, der als Jugendlicher zum Islam konvertierte und lange Zeit als Nachwuchsstar der deutschen Salafisten-Szene galt, inzwischen aber ausgestiegen ist. Dazu hat er das Buch „Ich war ein Salafist“ vorgelegt.

Termin:

Fachtag „Islamismus – Ideologie, Militanz und Erscheinungsformen“ am 28. August, 9.30 bis 15.45 Uhr im Tagungshotel „Villa Heine“ (Kehrstr. 1, 38820 Halberstadt)

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an:

Cornelia Habisch, Geschäftsführerin des Netzwerkes für Demokratie und Toleranz, Tel.: 0391 / 567-6459, E-Mail: cornelia.habisch@lpb.mb.sachsen-anhalt.de



SACHSEN-ANHALT

Landeszentrale
für politische Bildung

Magdeburg, 24.08.2018

PRESEMITTEILUNG

Weitere Informationen:

Maik Reichel
Direktor der
Landeszentrale für
politische Bildung
Leiterstraße 2
39104 Magdeburg
Tel.: +49 (0)391 567-6450
Fax: +49 (0)391 567-6464
E-Mail:
maik.reichel@lpb.mb.sachsen-anhalt.de